

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Asunción, 08 de agosto de 2023.

Su Excelencia
Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorable Cámara de Diputados
PRESENTE

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS		
DIRECCION DE MESA DE ENTRADA		
FECHA DE RECEPCION		
DIA	MES	AÑO
09	Agosto	2023
HORA: 8:11		
Marycarmen Tejera		
RESPONSABLE		

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, con el fin de elevar el informe correspondiente a mi participación, en la "Decimoquinta Sesión Plenaria Ordinaria de EUROLAT", realizada en la ciudad de Madrid, España, del 24 al 27 de julio de 2023.

La Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana - EuroLat fue creada en 2006. Su Sesión Constituyente tuvo lugar los días 8 y 9 de octubre en Bruselas.

La Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana es una asamblea parlamentaria multilateral - un foro para que diferentes parlamentos puedan reunirse - compuesto por 150 miembros. EuroLat es la institución parlamentaria de la Asociación Estratégica Birregional de la Unión Europea - América Latina y el Caribe. La Asamblea está formada por 150 Miembros. La mitad de los miembros - 75 - pertenecen al Parlamento Europeo y la otra mitad - 75 - provienen de los parlamentos regionales de América Latina.

La Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) celebró su decimoquinta reunión en Madrid entre el 24 y el 27 de julio, una semana después de la cumbre de 17-18 de julio en Bruselas de líderes de la UE y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). La Sesión plenaria de la Asamblea EuroLat se desarrolló en la sede del Senado de España.

El 24 de julio, los diputados de esta Asamblea fueron recibidos en audiencia en el Palacio de El Pardo por S.M. el Rey Felipe VI de España.

Mientras que las comisiones y algunos grupos de trabajo y foros se reunieron al día siguiente, con la sesión de apertura el 26 de julio, la Asamblea fue inaugurada formalmente con discursos pronunciados por el presidente del Senado, Ander Gil, las

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

intervenciones por parte de la presidenta del Congreso de los Diputados, Meritxell Batet, los copresidentes de EuroLat, el eurodiputado Javi López, y el congresista colombiano Óscar Darío Pérez, así como el Ministro en funciones de Asuntos Exteriores de España, José Manuel Albares Bueno.

En dicha sesión plenaria se debatieron y votaron informes y recomendaciones preparadas previamente por las distintas comisiones y grupos de trabajo que integran EuroLat. *Entre algunos de los temas se encuentran la lucha contra los discursos de odio, la regulación de las plataformas digitales, los retos del COVID-19 en la educación y la sanidad, el acceso al agua, la lucha contra el crimen organizado, y las negociaciones comerciales.*

Después de las diversas reuniones, se han identificado varios puntos clave:

- Los parlamentarios europeos y latinoamericanos subrayamos en Madrid la importancia de revitalizar el multilateralismo y trabajar juntos en la recuperación de las crisis recientes.
- Asimismo, los parlamentarios hemos enfatizado la importancia de revitalizar un multilateralismo basado en normas para abordar los desafíos globales, reiterando condena a la agresión injustificada e ilegal de la Federación de Rusia a Ucrania.
- Los miembros de EuroLat también hemos resaltado la necesidad de que los gobiernos de la Unión Europea, América Latina y el Caribe intensifiquen los esfuerzos para enfrentar las diversas crisis, como la inflación, la alimentaria, la sanitaria, la migratoria y la energética, que han generado mayores desigualdades. Por lo tanto, es crucial seguir trabajando en una transición social, verde y digital que sea justa e inclusiva.
- Esta reunión entre parlamentarios de ambos lados del Atlántico tuvo lugar una semana después de la cumbre en Bruselas de líderes de la UE y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). En este contexto, los parlamentarios hemos expresado nuestro apoyo a diversos procesos de integración regional, como el Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Centroamérica, los Acuerdos de Asociación con México y Chile, y el acuerdo de Asociación entre la UE y Mercosur, que esperan sea ratificado antes de finales de año.

Reunión del componente latinoamericano de la asamblea:

Como actividad inicial e introductoria, los cuatro parlamentos de integración regional latinoamericanos, a saber: PARLASUR, PARLATINO, PARLANDINO y PARLACEN, nos reunimos con el objetivo de revisar la agenda de la asamblea. Durante la reunión, recibimos

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

las impresiones y aportes del Co Presidente Oscar Darío Pérez (Colombia) sobre los resultados de la 3ª Cumbre UE-CELAC, que se llevó a cabo la última semana en Bruselas.

Los copresidentes de Eurolat emitieron una declaración sobre la Asociación Estratégica Birregional y la integración latinoamericana, en la cual:

Ratificaron su compromiso de promover y fortalecer la Asociación Estratégica Birregional basada en principios, valores e intereses comunes. Reiteraron la importancia de celebrar regularmente Cumbres UE-CELAC de Jefes de Estado y de Gobierno para fortalecer la Asociación Estratégica Birregional y mejorar la vida de los ciudadanos. Destacaron el papel fundamental de la Asamblea de EuroLat como brazo parlamentario de la asociación y subrayaron su apoyo a los procesos de integración regional en América Latina y Europa.

Además, expresaron su apoyo a la ratificación del Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Centroamérica y la modernización de los Acuerdos de Asociación con México y Chile. Asimismo, instaron a comenzar el proceso de ratificación del Acuerdo de Asociación entre la UE y el Mercosur. Los copresidentes promovieron el refuerzo de los vínculos culturales entre ambas regiones y la protección de la democracia, los derechos humanos y la libertad de prensa.

En cuanto a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS):

Reiteraron la necesidad de una cooperación multilateral para alcanzarlos y enfatizaron la importancia de aplicar la perspectiva de género en todas las políticas birregionales. También abogaron por inversiones en políticas que contribuyan al desarrollo sostenible, la transición verde y digital y la protección del medio ambiente.

Los copresidentes destacaron la importancia de abordar las crisis de inflación, alimentaria, sanitaria, migratoria y energética, y propusieron medidas para una recuperación justa e inclusiva. Hicieron un llamado a trabajar en conjunto para enfrentar el narcotráfico y la delincuencia organizada, fortaleciendo la cooperación birregional en diversas áreas.

Por último, instaron a los gobiernos a fortalecer la capacidad legal e institucional de los parlamentos y el poder judicial para combatir la impunidad, promoviendo democracias de calidad, la protección de los derechos humanos y la lucha contra la corrupción.

Además, propusieron la creación de un Centro de Estudios Parlamentarios Birregional para la Seguridad, la Defensa y la Paz, con el objetivo de generar conocimiento especializado y

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

desarrollar capacidades técnico-legales para combatir la criminalidad organizada y garantizarla estabilidad democrática. Finalmente, expresaron su apoyo para una solución pacífica, justa y duradera de la disputa de soberanía en relación con la Cuestión de las Malvinas.

Finalmente, la secretaría del componente latinoamericano pudo presentar la agenda de la Asamblea y compartir sus impresiones con los parlamentarios, secretarios y asesores presentes.

Durante la reunión, se anunció que la sesión plenaria de la Asamblea EuroLat se llevaría a cabo el jueves 27 de julio. En esta sesión se abordarán y votarán informes y recomendaciones que fueron preparados previamente por las distintas comisiones y grupos de trabajo que conforman EuroLat.

Algunos de los temas destacados para el debate incluyeron la lucha contra los discursos de odio, la regulación de las plataformas digitales, los desafíos del COVID-19 en la educación y la salud, el acceso al agua, la lucha contra el crimen organizado, las negociaciones comerciales y la declaración universal de los derechos de la naturaleza.

En una audiencia real, Su Majestad el Rey ha recibido a los participantes de la 15ª Asamblea EuroLat. En el Palacio Real de El Pardo, Don Felipe dio la bienvenida a los parlamentarios europeos y latinoamericanos que forman parte de EuroLat.

Durante la reunión, tuvieron la oportunidad de revisar los resultados y conclusiones de la cumbre, la cual representa la primera reunión de alto nivel desde 2015 y tiene como objetivo revitalizar el diálogo birregional.

Reunión de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos

La comisión desempeñó un papel destacado al abordar el Proyecto de Informe sobre "la cooperación internacional y el multilateralismo frente a la COVID-19", que adquirió relevancia dada la urgencia de una respuesta coordinada ante la pandemia.

La cooperación internacional y el multilateralismo frente a la COVID-19, adquirieron una relevancia sin precedentes debido a la urgente necesidad de una respuesta coordinada y efectiva ante la pandemia. Ante un desafío global de tal magnitud, se hizo evidente la importancia de unir esfuerzos entre países, regiones y organismos internacionales para enfrentar la propagación del virus, garantizar el acceso equitativo a vacunas y recursos médicos, compartir información científica y buenas prácticas, así como colaborar en la recuperación económica y social. La pandemia puso de manifiesto la interdependencia entre

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

las naciones y la necesidad de trabajar juntos en un enfoque multilateral que promueva la solidaridad, la colaboración y la solidaridad para proteger la salud y el bienestar de la población mundial.

Además del Proyecto de Informe, la comisión enfocó su atención en dos temas de debate cruciales para ambas regiones: "El fortalecimiento de la cooperación judicial en la lucha contra la delincuencia transnacional en la Unión Europea y en América Latina y el Caribe" "El refuerzo de la cooperación para la protección de los derechos digitales de las personas", cuestiones fundamentales en un mundo cada vez más interconectado digitalmente.

Los parlamentarios nos involucramos activamente en estos debates, buscando soluciones conjuntas y colaborativas para los desafíos comunes que enfrentan ambas regiones. La relevancia de estos temas radica en la necesidad de fortalecer los lazos de cooperación y solidaridad en un escenario global que demanda una respuesta concertada frente a problemáticas como la pandemia y la delincuencia transnacional.

Asimismo, se reconoció la importancia de proteger los derechos digitales en un mundo cada vez más dependiente de la tecnología, asegurando así una mayor seguridad y respeto hacia los ciudadanos en el entorno digital. La comisión trabajó para promover un enfoque colaborativo que fomente la paz, la seguridad y el respeto a los derechos humanos en ambas regiones.

Reunión de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales

La comisión desplegó una labor intensa y dedicada en la discusión del Proyecto de Informe titulado. "Escrutinio parlamentario de las negociaciones comerciales y la evaluación y seguimiento de los acuerdos de libre".

Este informe se reveló como un asunto de alta importancia tanto para la Unión Europea como para América Latina y el Caribe, dada la relevancia de las relaciones comerciales entre estos bloques. El objetivo de la discusión fue abordar de manera integral la supervisión parlamentaria en las negociaciones y la posterior evaluación de los acuerdos comerciales, buscando garantizar un enfoque transparente, equitativo y beneficioso para todas las partes involucradas.

Los parlamentarios nos involucramos activamente en este tema, reconociendo la trascendencia de un enfoque parlamentario en el ámbito del comercio internacional. La comisión trabajó para asegurar que las negociaciones y acuerdos comerciales promuevan el desarrollo sostenible, el crecimiento económico inclusivo y el respeto a los derechos laborales y ambientales.

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Al propiciar un espacio de diálogo y escrutinio parlamentario, se buscó fortalecer la colaboración entre ambas regiones y garantizar que los acuerdos comerciales contribuyan al bienestar y la prosperidad de los ciudadanos de ambas partes.

Reunión de la Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología

La comisión llevó a cabo una reunión donde los miembros nos dedicamos a debatir y analizar formas de superar los desafíos fiscales en tiempos de crisis, enfocándonos en alternativas exitosas que permitan implementar una transición hacia la sostenibilidad ambiental y la economía verde.

Los parlamentarios y expertos presentes reconocimos la urgente necesidad de abordar la crisis climática y ambiental, así como de encontrar soluciones innovadoras para lograr un desarrollo sostenible en ambas regiones, Europa y América Latina y el Caribe. Se exploraron estrategias para impulsar la investigación y la innovación en tecnologías limpias, así como para fomentar políticas energéticas más sostenibles. Asimismo, se destacaron ejemplos exitosos de países que han implementado medidas efectivas en la lucha contra el cambio climático y la protección del medio ambiente, brindando inspiración y aprendizaje mutuo para ambas regiones.

La comisión abogó por una mayor cooperación y colaboración entre los países europeos y latinoamericanos para enfrentar los desafíos comunes en materia de sostenibilidad y cambio climático. Asimismo, se enfatizó en la importancia de promover la inversión en proyectos e iniciativas sostenibles, que contribuyan tanto a la recuperación económica post-crisis como a la preservación del medio ambiente y la biodiversidad. La reunión concluyó con la firme determinación de seguir trabajando juntos para lograr una transición verde exitosa y un futuro más sostenible y próspero para ambas regiones.

Reunión de la Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura

La comisión llevó a cabo una reunión centrada principalmente en el Proyecto de Informe sobre: "la cooperación birregional para el reforzamiento de los sistemas de salud, y para el acceso y distribución de vacunas y para la investigación científica frente a las pandemias".

Durante la reunión, los miembros abordaron la importancia de la cooperación entre las regiones de Europa y América Latina y el Caribe para fortalecer los sistemas de salud y hacer

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

frente a las pandemias, especialmente en el contexto de la crisis de la COVID-19. Se discutieron estrategias para mejorar el acceso y la distribución equitativa de vacunas y tratamientos médicos, con el objetivo de garantizar que todas las personas tengan la posibilidad de proteger su salud y bienestar frente a las enfermedades infecciosas.

Asimismo, se destacó la relevancia de la investigación científica colaborativa como una herramienta fundamental para enfrentar los desafíos pandémicos actuales y futuros. Los parlamentarios y expertos presentes compartieron experiencias y buenas prácticas en materia de políticas de salud y educación, con el propósito de promover el intercambio de conocimientos y la colaboración en áreas vitales para el bienestar social.

La comisión enfatizó en la necesidad de reforzar la cooperación birregional en estos temas, con miras a construir sociedades más resilientes y preparadas para afrontar crisis sanitarias de manera conjunta y solidaria.

En este foro, se abordó como tema principal de debate las "Vulnerabilidades de la posición socioeconómica de las mujeres en Europa y América Latina".

En este importante foro, destacadas líderes y representantes de ambos continentes se reunieron para analizar y discutir los desafíos que enfrentan las mujeres en términos de su posición socioeconómica.

Se puso especial énfasis en las disparidades y brechas de género que persisten en ambas regiones, así como en los obstáculos que dificultan el pleno acceso de las mujeres a oportunidades laborales, emprendimiento, educación, y otros ámbitos clave para su desarrollo integral.

Se examinaron iniciativas y políticas exitosas implementadas en algunos países con el objetivo de promover la igualdad de género y empoderar a las mujeres en la sociedad, y se instó a fortalecer la cooperación birregional para abordar estos problemas de manera más efectiva. Asimismo, se resaltó la importancia de promover un enfoque inclusivo y equitativo en las políticas públicas y la toma de decisiones, que tenga en cuenta las diversas realidades y necesidades de las mujeres en Europa y América Latina.

El foro fue un espacio propicio para fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas, con miras a impulsar acciones concretas que promuevan la igualdad de género y contribuyan a mejorar la posición socioeconómica de las mujeres en ambas regiones.

El grupo discutió el Proyecto de informe sobre: "La lucha contra la criminalidad organizada en la Unión Europea y en América Latina y el Caribe".

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Los miembros expusieron su análisis sobre la compleja problemática de la criminalidad organizada, reconociendo la necesidad de fortalecer la cooperación y coordinación entre las autoridades y fuerzas de seguridad de ambas regiones para hacer frente a este desafío común.

En sus intervenciones, enfatizaron la importancia de compartir información y buenas prácticas, así como de adoptar un enfoque integral que aborde tanto las dimensiones sociales como los aspectos legales y de inteligencia en la lucha contra el crimen organizado.

Además, se resaltó la necesidad de abordar las causas subyacentes que favorecen el surgimiento y crecimiento de estas redes delictivas, como la pobreza, la desigualdad y la falta de oportunidades, a fin de implementar estrategias preventivas efectivas.

Asimismo, se subrayó la importancia de enfrentar el fenómeno del terrorismo transnacional y de trabajar en conjunto para desarrollar medidas que permitan prevenir y combatir este tipo de amenazas, protegiendo así la seguridad y bienestar de los ciudadanos en ambas regiones. La participación activa del Grupo de Trabajo en este período de debate contribuyó a generar conciencia sobre la relevancia de abordar la criminalidad organizada de manera conjunta y a sentar las bases para futuras acciones y colaboración en esta materia.

Durante la apertura de la 15ª Asamblea EuroLat, los presidentes del Congreso y el Senado de España advirtieron sobre los riesgos que enfrentan las democracias y llamaron a enfrentarlos juntos.

El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación en funciones, José Manuel Albares, destacó la oportunidad que brinda la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) para fortalecer definitivamente; "las relaciones entre la Unión Europea y los países de Latinoamérica y el Caribe". Durante su intervención en la apertura de la XV Asamblea Parlamentaria EuroLat, que reunió a 150 representantes de países de la UE y América Latina, Albares expresó su convicción de que la presidencia española del Consejo de la UE también contribuirá a diseñar una relación de ambas sociedades.

El ministro Albares enfatizó la importancia de enfrentar conjuntamente los desafíos globales actuales y recordó que la cumbre celebrada la semana pasada entre la UE y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) marcó el inicio de una asociación integral; entre ambas regiones. Expresó confianza en que el trabajo de las cuatro comisiones permanentes en esta XV Asamblea EuroLat será fructífero y contribuirá a relanzar el diálogo, tras un paréntesis de ocho años sin cumbres UE-CELAC.

Por otro lado, la presidenta del Congreso de los Diputados, Meritxell Batet, destacó la importancia de la alianza entre América Latina y Europa para abordar cuestiones cruciales

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

como la erradicación de la pobreza, la lucha contra el cambio climático y el fortalecimiento de la democracia. Sin embargo, advirtió sobre los riesgos que enfrentan los sistemas democráticos debido a populismos, polarización, desinformación y la creciente desigualdad entre ricos y pobres. Subrayó que la fortaleza de un país depende de sus instituciones democráticas y de garantizar los derechos de los ciudadanos.

Ander Gil, presidente del Senado, también enfatizó la importancia de instituciones democráticas fuertes, globales y cooperativas para proteger los derechos de la ciudadanía y los bienes públicos ante amenazas colectivas que trascienden las fronteras de los países miembros de la UE y CELAC. Destacó la interdependencia y la importancia de actuar juntos para abordar vulnerabilidades compartidas y construir un mundo más justo, equitativo y sostenible. Asimismo, señaló que las crisis impactan más a los sectores vulnerables y generan desigualdades, lo que resalta la necesidad de actuar en consecuencia para mejorar la realidad global.

El Grupo se reunió para abordar importantes temas relacionados con la cooperación internacional y el seguimiento de los resultados de la 2ª Cumbre Parlamentaria Mundial contra el Hambre, que tuvo lugar en Chile en junio de 2023.

Los parlamentarios reconocieron el papel crucial de los parlamentos en la generación y promoción de políticas y estrategias que aborden el hambre y la malnutrición, destacando el importante papel de la Agricultura Familiar para la seguridad y soberanía alimentaria.

Asimismo, resaltaron que la mayor contribución a la lucha contra el hambre es reconocer que este problema no se debe a la falta de alimentos, sino a la falta de derechos.

El rol de este grupo es prioritario ya que tiene el mandato de formular principios para un consenso eurolatinoamericano sobre seguridad alimentaria, promover cooperación interparlamentaria e impulsar una agenda común en esta materia con perspectiva de género, climática y de políticas de Estado.

Durante la reunión, se enfatizó la importancia de compartir experiencias exitosas entre países y regiones para mejorar la producción y distribución de alimentos. Asimismo, se destacó la relevancia de promover la innovación tecnológica aplicada al campo para aumentar la eficiencia en el uso de recursos y garantizar la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios.

En cuanto al seguimiento de la 2ª Cumbre Parlamentaria Mundial contra el Hambre en Chile, los participantes destacaron el rol de las alianzas parlamentarias, en particular el Frente Parlamentario contra el Hambre de América Latina y el Caribe, y los avances logrados en el

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

establecimiento de políticas nacionales y leyes modelo que buscan erradicar el hambre y garantizar el acceso a una alimentación adecuada para todos.

Se resaltó el compromiso de los parlamentarios presentes en dicha cumbre y se instó a mantener el impulso de las iniciativas acordadas durante el evento.

La labor de los parlamentarios y parlamentarias, así como la cooperación internacional, como la de la FAO, son fundamentales para cumplir con la ruta crítica de acciones urgentes para la seguridad alimentaria establecidas en la pasada 27ª Cumbre Iberoamericana realizada en Santo Domingo.

El grupo concluyó la reunión reafirmando su compromiso con la lucha contra el hambre y la malnutrición en ambas regiones, y acordando seguir trabajando en conjunto para promover una cooperación efectiva y sostenible que garantice la seguridad alimentaria para todas las personas, sin que nadie quede atrás.

Encuentros de EuroLat con la Sociedad Civil

En la reunión con la Sociedad Civil, se llevó a cabo un importante debate sobre la reducción de desigualdades con el objetivo de promover el desarrollo sostenible y fortalecer las democracias tanto en América Latina como en la Unión Europea. Los miembros de EuroLat y los representantes de la sociedad civil discutieron estrategias para abordar las disparidades socioeconómicas que afectan a ambas regiones y resaltaron la necesidad de promover políticas inclusivas que garanticen el acceso equitativo a oportunidades y servicios básicos para todos los ciudadanos.

Durante la reunión, también se abordó la importancia de un acuerdo comercial MERCOSUR-UE más equitativo e inclusivo. Se enfatizó la necesidad de asegurar que dicho acuerdo promueva el desarrollo sostenible, respete los derechos laborales y proteja el medio ambiente.

Los participantes subrayaron que un enfoque más equitativo en este acuerdo comercial puede contribuir significativamente a reducir las desigualdades y promover un crecimiento económico más justo en ambas regiones. Asimismo, se reconoció que la participación activa de la sociedad civil en la negociación y supervisión de este acuerdo es fundamental para garantizar que sus beneficios se distribuyan de manera equitativa y se tomen en cuenta las preocupaciones de todos los sectores de la sociedad.

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

CONCLUSIONES

La 15ª Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) concluyó en Madrid con un enfoque en la revitalización del multilateralismo y la importancia de trabajar conjuntamente para superar las crisis recientes.

Los parlamentarios europeos y latinoamericanos resaltamos la necesidad de seguir fortaleciendo la Asociación Estratégica Birregional basada en principios comunes. También hicimos un llamado a revitalizar un multilateralismo basado en normas para abordar los desafíos globales y condenamos la agresión a Ucrania por parte de la Federación de Rusia.

Durante la Asamblea, los parlamentarios enfatizamos la importancia de que los gobiernos de ambas regiones intensifiquen los esfuerzos para abordar diversas crisis, como la inflación, alimentaria, sanitaria, migratoria y energética, que han exacerbado las desigualdades.

Además, manifestamos nuestro apoyo a los procesos de integración regional, incluyendo el Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Centroamérica, los Acuerdos de Asociación con México y Chile, y el acuerdo de Asociación entre la UE y Mercosur, cuya ratificación se espera antes de fin de año.

En la clausura de la Asamblea, los Co Presidentes, el eurodiputado Javi López y el congresista panameño Amado Cerrud destacaron la importancia de la diversidad en EuroLat y la búsqueda de puntos comunes para lograr acuerdos significativos y un impacto positivo en las sociedades de ambas regiones. Ambos líderes expresaron su compromiso de avanzar juntos en pie de igualdad, fortaleciendo los lazos birregionales en un mundo que necesita la colaboración y la construcción de puentes.

Decimoquinta Sesión Plenaria Ordinaria

Programa

Lunes, 24 de julio de 2023

- Acreditación.
- Reuniones preparatorias internas (PE + ALC).
- Reunión de los Co-Secretariados de la Asamblea EuroLat: trabajos preparatorios.
- Componente latinoamericano. Reunión del componente latinoamericano de la Asamblea.
- Salida desde el hotel "Barceló Torre de Madrid" para la Audiencia con S.M. el Rey Don Felipe VI.

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

- Audiencia con S.M. el Rey Don Felipe VI
- Lugar: Palacio Real de El Pardo (C. Manuel Alonso, s/n, 28048 Madrid)

Martes, 25 de julio de 2023

- Acreditación.
- Comisiones permanentes. Reunión de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos. Sala: Hemiciclo. Senado.
- Reunión de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales. Sala: Europa. Senado.
- Reunión de la Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología. Sala. Hemiciclo Senado.
- Reunión de la Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura. Sala: Europa. Senado.
- Almuerzo ofrecido por el Senado de España. Sala: Restaurante del Senado.
- Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer. Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer (reunión abierta a todos los miembros de EuroLat). Sala: Hemiciclo Senado.
- Grupo de Trabajo sobre Seguridad. Reunión del Grupo de Trabajo sobre Seguridad, Delincuencia Organizada y Transnacional, y Terrorismo. Sala: Europa Senado.
- Salida desde el hotel "Torre de Madrid" hacia el Museo Nacional del Prado.

Miércoles, 26 de julio de 2023

- Acreditación.
- Sesión Solemne de Apertura de la Decimoquinta Sesión Plenaria de EuroLat .Sala: Hemiciclo del Senado.
- Palabras de bienvenida de Ander Gil García, Presidente del Senado de España.
- Lista de oradores: Meritxell Batet Lamaña, Presidenta del Congreso de los Diputados de España, Oscar Darío Pérez, Presidente del componente latinoamericano de la Asamblea EuroLat, Javi López, Presidente del componente europeo de la Asamblea EuroLat, Discurso de apertura de Pedro Sánchez, Presidente en funciones del Gobierno de España.
- Rueda de prensa. Sala: Salón de Pasos Perdidos- Senado
- Grupo de Trabajo sobre Seguridad Alimentaria.
- Reunión del Grupo de Trabajo sobre Seguridad Alimentaria y Lucha contra el Hambre. Sala: Europa Senado.
- Encuentros de EuroLat con la Sociedad Civil.
- Encuentro de EuroLat con la Sociedad Civil: reunión de los co - vicepresidentes de

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

EuroLat ,con el Comité Económico y Social Europeo y representantes de la Sociedad Civil Latinoamericana (reunión abierta a todos los miembros EuroLat).

Jueves, 27 de julio de 2023

- Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat. Sala: Hemiciclo del Senado.
- Aprobación del proyecto de orden del día de la Sesión Plenaria.
- Elección del Co-Presidente, componente latinoamericano de la Asamblea EuroLat.
- Aprobación del acta de la Decimocuarta Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat.
- Comunicaciones de los copresidentes de la Asamblea, incluidas las decisiones adoptadas por la Mesa Directiva.
- Debate sobre los informes de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y Derechos Humanos.
- Debate sobre los informes de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales.
- Debate sobre los informes de la Comisión de Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología.
- Debate sobre los informes de la Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura.
- Debate sobre la recomendación elaborada por la Reunión del Grupo de Trabajo sobre Seguridad, Delincuencia Organizada y Transnacional y Terrorismo.
- Votaciones: Votación de las propuestas de resolución incluidas en los informes presentados por las cuatro comisiones permanentes y posible recomendación de los Grupos de Trabajo
- Presentación de los resultados del Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer.
- Presentación de los resultados del encuentro EuroLat - Sociedad Civil.
- Asuntos varios
- Fecha y lugar de la próxima reunión de la Asamblea EuroLat
- Sesión de clausura de la Decimoquinta Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat.
- Intervenciones de clausura: Ander Gil García, Presidente del Senado de España, Amado Cerrud Acevedo, Presidente del componente latinoamericano de la Asamblea EuroLat, Javi López, Presidente del componente europeo de la Asamblea EuroLat .Discurso principal de José Manuel Albares Bueno, Ministro en funciones de Asuntos Exteriores de España.
- Fin de los trabajos de la Asamblea EuroLat.

“Sesquicentenario de la Epopeya Nacional: 1864 – 1870”



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

- Reunión de los Co-Secretariados de la Asamblea Parlamentaria EuroLat: seguimiento de los trabajos de las Comisiones Parlamentarias Permanentes. Sala: Enrique Casas Vila Senado.

Hago propicia la ocasión para saludarlo con las expresiones de mi más alto respeto y estima personal.


Abg. Liz Cristina Acosta
Diputada Nacional

 **Abg. Liz Cristina Acosta**
Diputada Nacional